

中之又小だより

聡く・美しく・遅しく

NO11 平成20年7月9日

梅雨が明けたら、今度は猛暑です。少し動いただけでも汗が出てきます。体を動かす仕事になると服まで汗びっしょりになります。出した水分は補給しないと水分が不足して熱中症になります。学校では熱中症予防のために子どもたちにこまめに水分を補給するように指導しています。

今、子どもたちは、校庭の銀杏の木が気になるようです。夜の間水銀灯の明かりに誘われて集まった虫を捕まえるためです。今朝は、起きたばかりの3年生の子どもが二人して銀杏の木のまわりの虫を探していました。

銀杏の周りには、蛾の羽やクワガタ虫の頭の部分がいつも残されています。昨年この光景を見るたびに不思議に思っていました。しかし、この謎が解明されるまで、さほど時間はかかりませんでした。夜明けとともに、銀杏の木には、必ずカラスが数羽群れているのです。カラスたちは、水銀灯の明かりに集まった虫たちを餌にしていたのです。蛾などの虫は羽を残して、食べられています。クワガタ虫やカブト虫は、頭などの固い部分を残して柔らかい腹や胸を食べられています。クワガタ虫などの残された頭は、残酷に見えますが自然界の厳しさであり、食物連鎖の一連の姿を見せているのだと思いました。カラスにとっては絶好の餌場になっています。

そんな銀杏の木ですが、葉をいっぱい付けているので、カラスに見付けられずに生き残ったクワガタ虫がいます。銀杏の木を揺ると命拾いしたクワガタ虫がばらばらと落ちてきます。それを見つけた子どもたちは、拾い上げて大事に虫かごに入れます。さっと掴んでかごに入れる子どもがいれば、中には、怖々と葉っぱなどに虫の足を絡ませて拾い上げる子どももいます。直接虫に触ったり、動きや姿を観察したりする中で虫に対する興味や関心が高まり、生命について考えるなど豊かな心につながっていくように思います。このように中之又には豊かな自然の中に学びの場や材料がいっぱいあります。

サマースクールIN中之又

中之又小学校と中之又山村留学実行委員会主催で、夏休み中にサマースクールを開催します。昨年までは、授業のある日に短期山村留學生を受け入れていましたが、今回は夏休み中に受け入れることにしました。ねらいとしては、学校を開放し子どもたちに学びの場を提供すると、豊かな心の育成と中之又地区の活性化を図ることです。

実施期間は、

7月27日(日)～8月1日(金)です。

学習時間は

午前9時から午後15時30分です。

参加者は本校児童6名と短期山村留學生14名で合計20名の参加です。

学習内容は、竹細工教室、魚釣り遊び、紙芝居づくり、水生生物調べ、文集づくりなどです。竹細工教室は地域の皆様方にもご協力をお願いすることになります。竹細工教室の実施日時は7月28日(月)の10時00分～12時00分までです。よろしく願いいたします。

短期留學生の受け入れ先は、中武春男さん(3名)、中武義和さん(3名)、中嶽忠男さん(2名)、黒木美智子さん(4名)、大和田ミユキさん(2名)です。2家族については親子で短期留学します。1週間ですが地域の皆様のご協力をお願いいたします。

中之又小学校・中之又公民館合同運動会の実施日について

本年度の運動会は、9月28日(日)に開催することにしました。期日については、公民館長さんをはじめ公民館関係者の皆様、山村留学実行委員会長をはじめ山村留学関係者、木城町教育委員会及び町校長会などに相談して決定させていただきました。時期的に例年より少し早いですが、3学期に学校の諸行事を計画しております。ご理解とご協力をお願いいたします。運動会開催日には、地域の皆様全員に参加いただきますようお願い申し上げます。

参観日(水泳大会)のご案内

7月11日(金)の5時間目(13:50から)は、水泳大会です。子どもたちは、水泳の時間に、泳ぐ距離やタイム、平泳ぎ泳法を目標に取り組んできました。それぞれが目標をもって泳ぎます。

1学期終業式

7月18日(金)は1学期終業の日です。子どもたちや職員のがんばりで1学期を終えようとしています。地域の皆様方にもご協力ご支援いただきました。今後ともよろしく願いいたします。